

JALは
争議解決
へ決断を！



フェニックス PHOENIX

→< 発行者 >

航空安全推進連絡会議 03-3742-9359
航空労組連絡会 03-3742-3251
日本乗員組合連絡会議 03-5705-2770
<http://www.kohkuren.org/>

希望者全員を地上勤務に

JALマタハラ裁判 勝利和解



CCU 神野知子さん

うは完
け止め
判は、
的に無
を何と
する妊
はいけ
して妊
場にな
つ想い
した。
日本航
和解内
る項目。

①平成29年度以降、既原則として、希望者を貢献する産前地上勤務に就ける測定を行う。(2)やむを得ない理由により、申請者が勤務する産前地上勤務にさせられることのできない場合、「当該申請者に対し、その事情について説明を行う。

③会社の事業規模、人員数、産前地上勤務の希望者に著しい変化がない限り、平成30年10月1日より、降において、希望する勤務形態(フルタイムもしくは

業界全体の権利向上につなげたい

業界全体の権利向上につなげたい

CCU・未来的の飛行団の3者は声明を発表しました。
「JALは陸上地上勤務制度とその運用の不利益性と違法性が明らかにされるなか、JALはまだこの制度運用を改善せざるを得なくなつた。原団は理不尽な不利益を受けた

前年度の商戸割合と割合で
に該当する年度の予定配置人数並びに
予定配置人數割合を算出し、
開示する。(6)利害関係
が、会社に対し、産業地
上勤務制度の円滑な運用を
及び問題点の解消を要求す
る団体交渉申入れをして
場合や、会社の説明を要
服しない申請者からの申
出を踏まえ団体交渉申
れた場合、団体交渉の
協議事項となる。

行われており、客室乗務員の「妊娠」と仕事の両立が可能となることは、業界全体における妊娠婦の権利向上につながるものと確信する」
この裁判では、妊娠したら収入を絶たれ社宅を追い出される不利益を課す日本航空の制度が、

自らの救済ただけでなく、
今後同じような被害を受
ける客室乗務員がいくつ
なるように制度・運用
全体の改善を求めてき
た。和解はその原告とC
Uの目的をほぼ実現す
るもの。日本の航空会社
においては、妊娠すれば
無給休暇が当然のように
行われており、客室乗務
員の「妊娠」に対する扱い

産前地上勤務に就けることは、(付註)は必ず問題となる。そこで、(付註)は必ず問題となる。そこで、(付註)は必ず問題となる。

地上作業員が命を失いました。●働く者の不斷の努力はその後の安全を支えています。そのことを重視して確認しつつ、あらためて空の安全を誓いたい。世界で相次ぐテロ。国内では安倍政権の暴走と改憲の足音。航空は平和産業、その願いを新たにす
る8月したい。

此书由热心网友提供，欢迎广大网友分享，谢谢！

地上作業員が命を失いま
した。働く者の不斷の努力
はその後の安全を支えま
す。そのことを重
く思います。あらためて
確認しつつ、空の安全を誓いたい。
世界は相次ぐテロ。国内で
は安倍政権の暴走と改憲の足音。航空は平和と
安樂、その願いを新たにす
る8月30日をしたい。

■主な証拠から■

- ▶ 2020年に向けた航空会社の事業計画を考察 2面
 - ▶ 客室乗務員をめぐる3つの労基法違反 2面
 - ▶ ILOの踏み込んだ対応が注目されるJAL解雇争議 3面
 - ▶ 〈寄稿〉 JFU・篠崎委員長。日航の乗員が一つに。 3面
 - ▶ 職場でFRMSを機能させるための学習会を開催 4面
 - ▶ 官庁要請報告第2弾 4面

労働相談は航空連に

03-3742-3251
e-mail/honbu@kohkuren.org

誘導道路

核兵器を法的に禁止する「核兵器禁止条約」が7月7日、国連本部で採決で

不当労働行為

最高裁判決で明らかになった条約違反



JAL株主総会当日の宣伝行動。6月28日、舞浜駅前にて

この行為最高裁は、憲法28条(労働者の団結権を妨害しました)として最高裁判決。この争議は、日本航空労働組合の争議権投票を妨害しました。

昨年9月の不当労働行為事件での最高裁判決。2010年11月、整理解雇を強行するために、日本航空は労働組合の争議権投票を妨害しました。

一方日本政府にとっては、国内法を理由にした弁解の余地がなくなり、これまでの対応が可能となりました。

一方日本政府にとっては、国内法を理由にした弁解の余地がなくなり、これまでの対応が可能となりました。

JAL解雇争議

日本航空に165名の解雇撤回と職場復帰を求めるJAL解雇争議。6年半が経ちました。この1年の闘いは、これまでにない展望を切り開く、情勢の大きな変化を示しています。

注目される

ILO

新中期に不満続出

がりました。私たちがこの苦い経験により、改めて「二つの職場に一つの組合」という思いを強くしました。2015年にJALエクスプレス乗員の賃金組合への加入もありました。JAL・JAS・JEXなど、異なる企业文化を経験してきた乗員たちの融合を通じて、改めて安全運航を希求する想いは共通です。

少数意見や反対意見も含めた、より多くの意見を踏まえて、一つの組合で議論し、乗員の意を形成していくことが、職場内の信頼関係を再構築するだけでなく、労使間の問題を解決することに繋がります。乗員の総意を尊重することによって、職場の運営が円滑になります。

そのため、乗員の総意を尊重することによって、職場の運営が円滑になります。

今後ともよろしく

お預けください。

</div



説明する HUPER 委員会・阿久津委員長

の阿久津委員長と川崎議員は、日興連HUPPER委員会で報告した。

国交省、事故予防にFRMS導入 10月からパイロット対象

航空連と日連は7月4日、「疲労リスク管理システム（FRMS）」をテーマに、「航空労働者の疲労を考える－疲労リスク管理システム－」と題した学習会を開催しました。FRMSは国交省が

10月からパイロットを対象に導入するもので、今後は音質制御装置など航空の安全に関わる全ての職種に広げることも検討されています。講師は日興連携HUPPER委員会の阿久津委員長と川崎委員長が担当し、実行される内容を確認した上で、FRMSが導入される予定です。

SMSでは労働者・法律・航空会社・国との責任を法律で明確化・機能化させるためにコミュニケーションが肝心だとして、労働組合の役割について「①仕組みが機能しているか②分析が十分か③対策は十分か、信頼関係は十分か」をチェックすることを求めています。会社が取り上げないハサードに対する求めについては、「組織があるみつづいては、一組織ぐるみ

講師は、疲労が原因で起きた航空機事故は1993年～2009年の間に11件、310名が犠牲になつたと述べ、2010年の「疲労シンポジウム」で「疲労を避けられないリスクとそれに対応する」と管理していくこと」といったこの間の経緯を紹介しました。

は睡眠不足に起因するエラーを避けられないリスクとして認め、システム的に対処してなくすことの可能なですが、睡眠不足が原因で認知症痛のリスクを高めるとの報道もされており社会的注目を集めています。

講師は、「FRMSを正しく機能させるには、客観的データの蓄積や情報管理、労使の信頼関係が重要。事故につながってなくとも睡眠は安全にとって重要」と強調しました。

憲法施行70年企画
憲法こそ たからもの
もっと知ろう 憲法のこと

日時 8月6日(日) 14:00~16:00

場所 大田区民ホール・アリコ大ホール

入場券 500円 講演 弁護士・伊藤 真さん

～スペシャルライズ～
「憲法くん」がやってくる 松元ヒロさん

主催：南部法律事務所 城南保健生活共同組合 東京南部生活協同組

7月、夜明け前、うとうとしていた間に流れていたのはラジオからの「九北部で短時間大雨警報」。短い大雨が降りますで、守る手足をさせてください」と緊急放送が飛きました。九州こんできました。九州梅雨時はこれまで尋ねてではない大雨を経験しているので、また大変だ」と他人事に聞いていたら、ラジオが続いている。本県や々木町入川が氾濫を超えました」「わが家のそばではいか!」これにはびっくりです。翌朝、同級生

国交省に要請する安全会議幹事のみなさん。6月29日

に、航空労働者の勤務実態を報告し、我々の勤務としてあるべき姿について要請を行いました。前年と比較して前向きな答弁があった部分は、労働時間管理についてです。今年1月に厚生労働省から発表された労働時間に関するガイドライン（制服着用者の看板等に必要な時間は労働時間としてカウントすべきなど）や、運送会社における違法残業事件に端を発した労働時間管理の明確化について、業務実施に必ずしも細かい区切りについても細かい議論が行われた。また、労災適用に関する時間計算等は以前よりも判断するなどの答弁がありました。

国交省要請（3月29日、30日）では、宮崎空港で誤進入が発生した事象がある誘導路の運用について、これまで「誤進入をさすへて管制官による適切な管制指示を送るよう指導する」旨の答弁に

誘導路等の案内標識前頭部の舗装処理(草の生育に伴って、標識の視認性が困難になる事例が多発していることへの防止策)を他空港に展開する計画があるとの答弁もありました。

他省へ要請の答弁は、航空安全部会議定例総会で配布される議案書に記載されます。航空安全会議では、「要請の成果は、これまで航空安全会議加盟団体の現場から意見を出し続けた思いが反映できた結果」と評価しています。

競単式感嘆句です。飲食店の経営の中でも、たぬ飯を食べさせてし
かもうなのだぞうで、どうつづくべきか、それ
では、実際に「食事を
食べてみましょ。」
平日の午前11時15分に
未来食館におまじまし
した。東京駅八重町の東西
線の橋駅、車両分室到着
線です。なほく、座ると
1分もたたず定食がド
ン、ぱんのおりも渡
されます。実はその日の
一日の最初の客の場合
ね。

厚勞省
勤務改善
國交省
再発防止策で前進回答
対官庁要請
第2弾

安全会議だより(101)

留まつていたものが今回
は、「廃止を含め、誤進入
の防止について検討す

未来食堂
そこには斬新な工夫がいくつもありました
ただめしを食べさせる食堂が今日も黒字の理由

今日も黒字の理由

「一番ですか?」と聞い